
19 日上午 9 时左右， 四季青农产

品批发市场迎来一年来规模最大的车

流、客流高峰，私家车、大卡车、三轮摩

托车等各种车辆进进出出不间断。 11

位四季青农产品批发市场的交通协管

员不停地东奔西走， 又打手势又大声

指挥，现场看起来十分忙碌。

天这么冷， 但其中一位协管员脸

上冒出了汗珠。 这位协管员告诉记者，

虽然平常批发市场的人流量和车流量

就比较大， 但根本没办法与当天的农

交会相比，“我们平时出 4 个协管员轮

岗， 负责交通疏导， 可今天农交会开

幕，我们 11 个交通协管员全部上岗。 ”

提起 2010 年的首届农交会， 几位

交通协管员依然记忆犹新， 因为首届

农交会期间是他们一年中工作最忙的

日子。

人车流量大 协管齐上阵

□

晨报记者 周凯楠

“我和老伴儿参加过首届

农交会，今年我们又来了。 ”家

住新区军民花园的退休职工

张建平今年七十多岁，而同在

一个锣鼓队的老伴儿也快七

十岁了。 当日这对满头白发的

老夫妻又来参加本届农交会

的开幕式表演。 张建平告诉记

者，2010 年 1 月 13 日的首届

农交会，他和老伴儿就踊跃报

名参加了开幕式演出。 起初锣

鼓队队长得知两人年龄这么

大，有些不放心。 但看到两位

老人积极性如此高，最终答应

了老人。

生活在农村的张建平夫

妇如今和儿子住进了城市里。

平常买菜、买水果时，儿子总

让他们去超市购买，但老两口

总是习惯骑着小三轮车到四

季青农产品批发市场，“因为

这里的蔬菜水果新鲜又便宜，

我们不怕跑远路来购买。 ”

而对于连年举办的农产

品交易会，张建平和老伴儿表

示非常支持：“我们不仅要在

开幕式上表演好，还要趁着演

出结束后抓紧时间购物，我们

之前已经了解了农产品分区

和市场价位，这样省时省力。 ”

本届农交会的主办方还请来了文

艺表演队助兴， 这一举措吸引了不少

戏迷。 严冬为看戏，戏迷招数百出。

一位女士从电动三轮车上拿出两

条棉被，一条铺在车斗里，一条盖在身

上，然后乐滋滋地开始看戏。 记者上前

询问得知， 这位女士家住新区王升屯

社区，看到《淇河晨报》上的报道后才

知晓农交会 19 日开幕。 该女士说，没

赶上首届农交会， 去年春节置办年货

花销不少。 昨日 7 时，她便骑车从家出

发到四季青农产品批发市场采购年

货。 她平时爱看戏，这不，购完年货再

过把戏瘾。

记者发现不少看戏的群众手里都

提着各类农产品。 文艺演出助阵，着实

给农交会又添了一把“火”。 台上演员

表演出色时， 台下市民赶快把手里的

年货放下鼓掌。 尽管当天天气寒冷，但

很多市民依然坚持看完演出， 才开开

心心回家。

19 日上午 9 时许， 四季青

农产品批发市场内的多个摊位

被顾客围得水泄不通，销售几乎

达到沸点。特别是在水果、蔬菜、

杂粮、肉类、海鲜等销售区，络绎

不绝的购物人流点燃了销售商

的热情。

据了解，本届农交会的部分

商家曾在首届农交会上尝到了

甜头，所以今年不想错过这个大

好机会。“我们今天凌晨五点就

开始摆摊，当时手脚被冻得麻木

了。 ”蔬菜销售区的一位女摊主

告诉记者，这次她打算卖掉半车

农产品。 临近的摊位是卖白菜

的，摊主专门从浚县小河镇曹湾

村赶到这里。 不到一小时，他已

卖出 14 袋大白菜。 摊主给记者

分析，从目前的客源来看，千辛

万苦拉来的白菜一天应该能卖

完。

当天参加农产品交易会的

商户达 500 余家，展出面积 5 万

平方米， 整个展会分为水果、蔬

菜、副食粮油、干鲜调料、生鲜活

禽等展区，品种应有尽有，重点

交易品种包括瓜果、 水产海鲜、

中华名吃等。交易会的头一天就

迎来了逾 1.5 万名市民前来参

加，很多产品交易量开始成倍上

涨，各商家都在寒冬中忙得热火

朝天。

离农产品交易会开幕还有

十分钟时， 记者在现场看到几

个锣鼓队的号手正轮换使劲吹

着一管长号， 但这长号就是不

发音， 原来长号中间的按键因

天气太冷被冻住了。

锣鼓队的领班告诉记者，

为了能在开幕式上表演出色 ，

队员们提前半月开始排练。 虽

然事前考虑到遇到一些突发情

况如何处置， 但没想到长号按

键会被冻住。“主要是天气太寒

冷， 号手吹出去的哈气逐渐凝

结成了冰， 因此把按键也冻住

了。 ”这位领班说，“我们几个轮

换着吹会好些， 一定不会耽误

开幕式演出的。 ”

最 终 在 开 幕 式 宣 布 开 始

时，锣鼓队的长号终于响了，队

员们的表现也非常出色， 给整

个农交会现场增加了恢弘气势

和热闹气氛。
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鹤壁市第二届农产品交易会

1 月 19 日上午，四季青农产品批

发市场到处洋溢着喜庆热烈的气氛，

彩旗招展，锣鼓喧天，人潮涌动。 鹤壁

第二届农产品交易会在这里举行，来

自四面八方的客商和嘉宾齐聚一堂，

共同见证这一盛会。 本届农交会规模

大、品种全、规格高、亮点纷呈 ，当天

人流量突破 1.5 万人。

规模宏大

本届农交会获得了市政府、淇滨

区政府以及市农业局的大力支持，有

了举办第一届农交会的经验和基础，

并且经过更长时间的准备工作，此次

农交会在物资、设施 、场地等方面均

比去年有所提高， 规模甚至要扩大

50%以上。 本届农交会展位面积不仅

扩大至 5 万平方米，而且参展商增加

至 500 家。 此外，本届农交会的参展

品种也大幅度增加，展出品种涉及到

了市民日常生活中的方方面面。

多家、多次参展的企业负责人认

为，农产品安全以及农产品价格日益

被广泛关注，鹤壁市政府以及四季青

集团打造农交会品牌效应，保障了农

产品的安全， 在价格上也有较大优

势，因此聚拢了愈来愈多的人气。

人气火暴

当日上午 9 时许，路边的停车位

已被塞得满满的，来淘宝的市民还有

从浚县、淇县赶来的。“如果只是为了

讨些便宜，何必那么远过来？ ”买了几

大包果醋、健康杂粮 、有机蔬菜和特

色豆腐的刘女士说，这次来主要是为

买些安全、优质、健康的农产品。

记者发现，绿色优质无公害农产

品在本次农交会上受热捧， 如成群结

队的居民一早排在郑州丰乐农庄绿色

无公害豆芽的展位前。 记者看到， 在

一些绿色优质无公害农产品展位前，

商家开出的超低价格一下子就吸引了

数百名市民竞相抢购。 而闻风前来购

买的市民为了能及早购买到， 立刻将

展位围了个水泄不通。 丰乐无公害芽

菜的负责人李先生介绍： “现在， 市

民不再单以价格为参考， 品质也是一

个重要参考指标。 我们的豆芽菜质量

绝对有保障， 所以吸引了这么多人。”

在很多参展台前，都出现了市民

抢购的场景 ， 参展商自然是非常开

心，吆喝也更加起劲。 其中一位销售

人员对记者说：“人气这么旺，的确让

我们感到有点意外，看来我们展会前

的准备还是不足。 ”

亮点纷呈

这次农产品的亮点很多，有的主

打高科技牌，有的主打生态牌 ，并在

展位上让市民品尝 。 许多市民都表

示， 现在吃东西不仅要讲究口感，还

要吃出营养，吃出健康。

来自浚县农民科技专业合作协

会的李伟宁在农交会上设了个面积

约占 200 平方米的大展台，向来来往

往的参会者推介浚县小河高微富硒

大白菜和紫芯山药。 他说：“我一直想

借助一个平台来推广我们小河的高

微富硒白菜， 小河镇的白菜很有名

气，我们协会还通过农业主管部门对

土壤、大气环境、水质严格检测，生产

出纯天然的富硒大白菜， 去年 12 月

份，我们的大白菜送到农业部质检中

心检测达到富硒标准。 ”说着，他还专

门给记者拿出农业部质检中心的质

检报告，并告诉记者如果宣传富硒产

品就一定要有具体的含量，“我们的

大白菜含硒量是经过农业部质检中

心反复论证过的，含硒量是每千克白

菜含 30 毫克至 100 毫克硒。 ”

在农产品交易会上看到了十矿

粉条，高兴的牛先生告诉记者：“这么

多年我一直买十矿的粉条，他们的粉

条从来不需要吆喝，他们的粉条质量

真正好，名气都是靠咱鹤壁人的口碑

传出来的。 ”

亮点纷呈的展会，不仅吸引了专

程赶来的采购商 ， 还让市民大开眼

界。 站在彩椒展示台前的王女士说：

“家门口开了这样一个大展会， 我们

几个亲戚朋友是专程来看稀奇的。

这里不仅有彩色的菜椒 ， 还有紫色

的红薯和山药 ， 我准备买点回去尝

尝。”

本次农交会的戏曲表演也吸引

了不少老年人， 他们推着自行车，聊

着天，听着戏 ，又找到了以前赶庙会

时的感觉，唱戏时的敲锣打鼓配合农

交会的热闹气氛，让市民提前感受到

了浓浓的年味儿。 在今后的几天，农

交会的热闹将会继续下去。

规模空前 亮点纷呈

———鹤壁市第二届农产品交易会侧记

□

晨报记者 张小娜

我市第二届农产品交易会盛大开幕

逾千种质优价廉农产品等你挑选

□

记者 秦颖

� 晨报讯 1 月 19 日上午，

鹤壁市第二届农产品交易会在

鹤壁市四季青农产品批发市场

隆重开幕。 本届农交

会有 500 多家商户参

展，共有千余种省内外农

产品供市民选购， 交易会当天

人流量也突破了 1.5 万人。

本届农产品交易会由淇滨

区人民政府、 鹤壁市农业局联

合主办， 鹤壁市物流协会和鹤

壁市四季青集团携手承办，是

一次农产品展示盛会、 交易盛

会。 省农业厅副厅长于国干，市

领导李玉家、史全新、常六等出

席开幕仪式。

“农产品交易会是我市农

产品物流服务业发展的一件大

事， 这次大会满足了群众的需

求，方便了群众的生产生活，也

加快了农产品物流港建设 ，对

推动全市商贸物流业发展都具

有重要意义。 ”市政府副市长史

全新在开幕式致辞时说。

据了解， 此次农产品交易

会共分为水果、 蔬菜、 副食粮

油、干鲜调料、生鲜活禽等多个

展区，重点交易品种有瓜果、蔬

菜、粮油、水产海鲜、肉类、花卉

及畜禽养殖、屠宰、加工技术及

产品以及涉农服务项目约逾千

种。 农交会期间，组委会还将举

办采购商专场、贸易成交签约仪

式、现代农业发展峰会、农业投

融资洽谈会以及地方特色农产

品推介文艺演出等活动，为省内

外宾客到会参展、 参观和采购

搭建合作平台。

“我们不仅为农产品加工

企业产品集中展览展销， 还为

农民合作社设立了专门展区。

这 10 天里，我们还会推出更多

更优惠的活动服务广大群众 ，

打造一个精品交易平台， 引领

鹤壁及周边区域农贸物流业的

发展。 ”四季青集团董事长李东

顺说。

当天上午， 记者在四季青

农产品批发市场看到， 各个参

展台前都挤满了人， 询价成交

的声音此起彼伏， 很多人手里

都已经提了很多东西， 但还在

不停地挑选着商品， 大量的优

质农产品让市民舍得花钱 ：太

行特产、豫产粮油 、干果等“老

相识”， 吸引市民排队购买；泰

国香米、 夏威夷果子以及来自

海南等南方的水果和海鲜让市

民争相尝鲜；无公害蔬菜、水果

和杂粮成了被市民疯抢的“销

售明星”，也吸引大量的客商前

来洽谈、采购。

据了解，参加本届农交会的

参展商户已达 500 多家，除本市

商户外，还包括国家级和省级农

业产业化重点龙头企业，产品获

得无公害认证、 绿色食品认证、

有机农产品认证的企业，中小型

农产品出口企业等。 总展出面积

5 万平方米， 其中室内展出面积

3 万平方米， 室外广场展出面积

2 万平方米。 交易会开幕当天人

流量突破 1.5 万人。

花絮

天气太冷

长号按键被冻

□

晨报记者 周凯楠

表演购物两不误

□

晨报记者 周凯楠

带着棉被来看戏

□

晨报记者 周凯楠

凌晨出摊忙 销售现场热

□

晨报记者 周凯楠

在 19 日举办的第二届农交会上，

不少企业争相把自己的绿色食品摆在

显眼的位置。 尽管绿色农产品价格不

低，但吸引了不少购置年货的市民。 在

四季青农产品批发市场最北端的几个

商铺前， 记者看到不少商家除了薄利

多销外，还现场制作包装礼盒，方便市

民走亲访友。

“咱们的农交会办得越来越成熟

了，虽然我也经常会到超市购物，但总

感觉品种不全，而且包装不适合送亲友。

这次农交会我们不仅可以多买些放心年

货， 还增加了现场包装人性化设计，真

是太贴心了。 ”市民张建兴对人性化服

务赞不绝口， 他拿着印有特价商品价

目表的《淇河晨报》告诉记者，去年他

的不少同事都趁着农交会把年货置办

齐了，他也准备大选购一番。

绿色年货吸引人眼球

□

晨报记者 秦颖

各式各样的枣花馍馍。

敲起锣鼓，扭起秧歌，庆农交会开幕。

农交会开幕式现场。

农交会开幕第一天，逾千种农产品吸引了逾 1.5 万人前来选购。 大家你挑挑，我看看，跟赶集似的，好不热闹。

四面八方的参展商和市民向四季青农产品批发市场聚集。

本版摄影：

晨报记者 赵永强 王磊

市民在挑选食品。

市民在询问价格。


